

## **Message Royal aux participants au 30<sup>ème</sup> Congrès international d'Histoire Militaire sous le thème "Aspects économiques de la défense à travers les grands conflits mondiaux"**

"Louange à Dieu,

Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur le Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons,

Mesdames et Messieurs,

C'est pour nous un motif de joie que de Nous adresser à vous à l'ouverture de ce colloque international sur l'histoire militaire, et de souhaiter la bienvenue à tous les participants, civils et militaires, ici présents.

En effet, Nous voudrions, en Notre qualité de Chef Suprême et Chef d'Etat-major Général des Forces Armées Royales, dire toute la fierté que Nous inspire cette institution. Nous vouons également une estime particulière pour la Commission Internationale d'histoire militaire et l'ensemble des commissions nationales qui la composent. A celles-ci, il échoit, comme il incombe à notre commission nationale, le devoir de faire connaître et préserver le patrimoine militaire, dans sa forme écrite autant que son expression orale. Il nous appartient aussi d'œuvrer de concert pour stimuler et impulser la recherche scientifique dans ce domaine, et pour établir et favoriser les échanges et la communication entre les Etats.

En reconnaissance de cette noble mission et eu égard à l'intérêt particulier que Nous portons aux hommes de science et au savoir qu'ils détiennent, toutes disciplines confondues. Nous avons tenu à ce que cette manifestation se tienne sous Notre Haut Patronage, et que ce soit Notre Académie qui en abrite l'ouverture solennelle. Par ce geste, Nous entendons marquer Notre hommage appuyé pour la Commission Internationale d'histoire militaire qui, par une action originale et efficiente, menée depuis plus d'un demi-siècle, a aidé à clarifier et analyser certains aspects de l'histoire militaire. Elle considère, en effet, que celle-ci présente un champ commun réfractaire au morcellement et ne reconnaît point de frontières en matière de savoir. Elle demeure ainsi attachée avec foi à la notion de civilisation dans son acception humaine et universelle.

Que votre réunion aujourd'hui porte sur un sujet alliant les volets économie et défense, voilà qui traduit à quel point vous cernez la relation organique entre ces deux vocables et les concepts fondamentaux sur lesquels ils s'appuient. Notre choix s'est porté sur ce thème parce qu'il est dans l'esprit des temps, en phase avec la conjoncture actuelle et ses ramifications. Il traduit également la prise de conscience des mutations qui s'opèrent dans le monde d'aujourd'hui, consacrant, de façon tangible, le concept de globalisation de la production, des échanges et du financement.

Ces transformations transcendent les cloisons des économies nationales, et constituent un moule pour le formatage des différents modes de gestion

imprimant plus d'ouverture au mouvement des échanges, et fixant de nouvelles normes de compétitivité qui s'imposent autant à l'économie qu'à la défense.

Mesdames et Messieurs,

Vous avez choisi de tenir vos assises pour la première fois en terre arabe et africaine, et plus précisément au Royaume du Maroc, confirmant ainsi, avec force, la conviction qui nous anime tous quant à l'impératif de renforcer la coopération internationale dans les domaines du savoir en général, pour bâtir une cohésion sans faille face aux défis et aux contraintes des mutations qui sont à l'œuvre en ce début du XXI<sup>ème</sup> siècle.

En vous penchant sur le thème binaire militaire et économique, vous réaffirmez de nouveau que l'institution militaire œuvre en parfaite et constante synergie avec la société, dans laquelle, d'ailleurs, elle puise ses ressources humaines et culturelles et au service de laquelle elle déploie ces moyens, tant en assumant sa mission militaire qu'en participant à l'essor économique et au développement en général.

Aussi, tenons-Nous à dire tout le prix que Nous attachons à vos travaux et à votre initiative que Nous saluons d'autant plus chaleureusement qu'elle s'inscrit dans le droit fil de nos traditions ancestrales qui prônent la fraternité, la tolérance et la coexistence en bonne intelligence, valeurs essentielles qui doivent présider à une communication et à des échanges mutuellement bénéfiques.

Ce colloque sera, Nous l'espérons, porteur d'un message d'espoir et d'éthique, plaidant pour une coopération plus large où soient définis les champs d'action culturelle conjointe, et où chacun puisse apporter sa contribution pour enrichir le patrimoine de l'autre.

Nous vous souhaitons plein succès dans vos travaux ainsi qu'un très agréable séjour parmi nous.

Wassalamou alaikoum warahmatoullah wabarakatouh".